
 
 

______________________________________________________________________________ 
Schwentinental, 20.02.2024 

Niederschrift Nr. 4 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung der Stadt Schwentinental  
am Dienstag,  dem 13.02.2024 um 19.00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:     21:29 Uhr 

Die Vorsitzende, Frau Lassen, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Bildungsausschusses, die 

Verwaltung, die anwesenden Zuhörer*innen.  

Frau Lassen eröffnet die Sitzung des Bildungsausschusses und teilt mit, dass die Einladung vom 

02.02.2024 form- und fristgerecht zugegangen ist. 

Anwesend sind: 

1. Frau Lassen, Anja (Vorsitzende) 

2. Herr Ache, Christoph 

3. Frau Bretschneider, Karolin 

4. Herr Johansson, Björn für Frau Gerle, Katrin 

5. Frau Schneider, Sandra 

6. Herr Petersen, Bernd für Frau Wieben, Birte 

7. Herr Stelljes, Heiko 

8. Frau Jentzen, Jana 

9. Frau Büttner, Tineke  

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Frau Hansen, Martina (Büroleitende Beamtin) 

2. Herr Evers, Jan (Amtsleitung Amt I) 

3. Herr Kemper, Dirk (Protokoll) 

4. Frau Duggen, Janine 

5. Herr Voigt, Frederik 

6. Herr Müller, Andreas 

7. Herr Olsson, Jan  

8. Frau Stange, Dörte 

9. Herr Martens, Rainer 

10. Frau von Ketelhodt, Kirstin (Schulleitung Grundschule am Schwentinepark) 

11. Herr Steen, Torge (Leiter OGTS) 

12. Herr Geißlinger, Frank (DRK Klausdorf) 

13. Frau Glanz, Jana (Betreute Grundschule) 

14. Frau Thomsen, Kerstin (Kita Arche Noah) 

15. Frau Knoop, Nina ( Kita Arche Noah) 

16. Frau Behn, Jorid (Kieler Nachrichten) 

17. 5 Zuhörer*innen 

 

Frau Lassen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind.  

Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
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Zur Tagesordnung soll es folgende Veränderungen geben: 

• Neuer TOP 3 c: Antrag der Fraktionen von CDU, SPD und Gemeinsam vor Ort                

(SM 049/2024). 

• TOP 3 c wird zu TOP 3 d 

• Der ursprüngliche TOP 3 d entfällt, da die Fraktion Gemeinsam vor Ort Ihre unter dem TOP 

3 d aufgeführten Anträge von der heutigen Sitzung zurückzieht.  

• TOP 4 wird um die SM 141 b/2024 ergänzt.  

• Der TOP 6 wird um die SM 040/2024 „Begehung der DRK Kindertagesstätte Schulstraße 

und der Evangelischen Kindertagesstätte Klausdorf in Schwentinental“  ergänzt. 

 

 Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
TAGESORDNUNG: 

 
Öffentlicher Teil 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Niederschrift über die Sitzung des Bildungsausschusses vom 30.11.2023 
 
3. Räumliche Entwicklung des Schulzentrums am Schwentinepark 

a. Bericht der Landschaftsarchitektin Frau Schlegel  
b. Bericht des Architekten Herrn Kempe 
c. Antrag der Fraktionen von CDU, SPD und Gemeinsam vor Ort (SM 049/2024) 
d. Vorschlag einer Perspektive (BV 025/2024) 

 
4. Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion Gemeinsam vor Ort vom 08.08.2023 
      hier: Ermittlung und Analyse der Kapazitäts- und Auslastungssituation der Kindertagesstätten      
              in Schwentinental“ (SM 141/2023, SM 141 b/2023)) 
 
5. Mitteilungen und Anfragen 

 
a. Übersicht über gefasste Beschlüsse im SKPP und Bildungsausschuss (SM 027/2024) 
b. Demografische Entwicklung  

hier : Entwicklungsmodell der Hildesheimer Planungsgruppe Hildesheimer Modell  
         (SM 030/2024) 

c. Übersicht Warteliste Kindertagesstätten (SM 029/2024) 
d. Erweiterung Astrid-Lindgren-Schule 

hier: Aktueller Stand (SM 016/2024) 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
6. Mitteilungen und Anfragen 
a. Begehung der DRK-Kindertagesstätte Schulstraße und der Evangelischen Kindertagesstätte 

Klausdorf in Schwentinental (SM 040/2024) 
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Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 

• Eine Einwohnerin erkundigt sich nach dem Stand der Ersatzcontainer. Frau Hansen und 
Herr Evers teilen hierzu mit, dass zunächst die schadhaften Stellen am Fundament in 
Stand gesetzt werden müssen. Die entsprechenden Angebote für die neue 
Containeranlage liegen vor. Die Haushaltsmittel sollen im Hauptausschuss am 15.02.2024 
freigegeben werden. 

 

• Eine Einwohnerin erkundigt sich nach dem Stand der Schulhofsanierung an der 
Grundschule am Schwentinepark. Hierzu wird auf den TOP 3 a verwiesen.  

 
 
Zu TOP 2: Niederschrift über die Sitzung des Bildungsausschusses vom 30.11.2023 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 30.11.2023 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
Zu TOP 3:  Räumliche Entwicklung des Schulzentrums am Schwentinepark 
 
a.    Bericht der Landschaftsarchitektin Frau Schlegel  
 
Frau Schlegel erläutert die überarbeiteten Planungen zur Sanierung des Schulhofes und  
beantwortet die Nachfragen der Ausschussmitglieder. 
 
Ein Termin für den Beginn der Arbeiten kann zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht benannt werden.  
 
Frau Lassen unterbricht die Sitzung um 19.43 Uhr. 
 
Seitens der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner werden Nachfragen an Frau Schlegel  
gestellt. 
 
Frau Lassen setzt die Sitzung um 19.59 Uhr fort.  
 

  
b. Bericht des Architekten Herrn Kempe 
 
Herr Kempe stellt das von ihm erarbeitete Konzept bezüglich eines möglichen Neubaus auf dem 
Gelände der Grundschule am Schwentinepark vor und beantwortet die Fragen der 
Ausschussmitglieder. Die Präsentation von Herrn Kemper wird als Anlage dieses Protokolls 
versendet.  
 
c. Antrag der Fraktionen von CDU, SPD und Gemeinsam vor Ort (SM 049/2024) 
 
Herr Johansson erläutert den Antrag.  
Nach ausgiebiger Diskussion wird folgender Beschluss gefasst: 
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Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Thematik „Entlastung des Schulzentrums Raisdorf“ unter 
Begleitung eines Fachbüros weiterzuverfolgen. Dabei sollen unterschiedliche Lösungsansätze 
erarbeitet, weitergedacht und insbesondere unter finanziellen und konzeptionellen 
Gesichtspunkten bewertet werden.  
 
Dargestellt werden sollen  
 

- Prognose der Entwicklung der Schülerzahlen  
- Raumbedarf und Raumkonzept für die OGTS, Albert-Schweitzer-Schule und Grundschule 

am Schwentinepark 
- Pro / Contra der Varianten 
- Überschlägige Kostenberechnung 
- Fördermöglichkeiten 
- Zeitplan mit Meilensteinen  

 
Die Übersicht soll dann in Bezug zu konzeptionellen Überlegungen gesetzt werden und 
gemeinsam Entscheidungsgrundlage sein, welche Planung in der Folge vertieft betrieben wird.  

 
 

Abstimmung:          6 dafür                      1 Enthaltung                   2 dagegen  
 
 
d. Vorschlag einer Perspektive (BV 025/2024) 
 
Aufgrund des unter dem TOP 3 c gefassten Beschlusses wird über die SM 025/2024 nicht weiter 
abgestimmt.  
Stattdessen wird nach kurzer Aussprache folgender Beschluss gefasst: 
 
Beschluss:  
 
Der Bildungsausschuss empfiehlt dem Hauptausschuss, die Mittel für die Errichtung einer 
Containeranlage auf dem Gelände der Grundschule am Schwentinepark freizugeben. 
 
Abstimmung:          5 dafür                      4 Enthaltungen                 0 dagegen  
 
 
Zu TOP 4: Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion Gemeinsam vor Ort vom 08.08.2023 
                       hier: Ermittlung und Analyse der Kapazitäts- und Auslastungssituation der 
                                Kindertagesstätte in Schwentinental (SM 141/2023, SM 141 b//2023) 
 
Herr Ache und Frau Büttner bedanken sich bei der Verwaltung für die ausführliche SM 141 b/ 
2023. Nach kurzen Erläuterungen durch Frau Hansen und Herrn Evers wird diese zur Kenntnis 
genommen.  
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Zu TOP 5: Mitteilungen und Anfragen  
 
a.  Übersicht über gefasste Beschlüsse im SKP und  Bildungsausschuss (SM 027/2024) 
 
Herr Kemper fasst die SM 027/2024 zusammen. Diese wird zur Kenntnis genommen. Frau Büttner 
bittet darum, die Übersicht zur nächsten Sitzung um fehlende Beschlüsse zu ergänzen. Sie sendet 
der Verwaltung hierzu eine Mail.   
 
 
b. Demographische Entwicklung 
     hier: Entwicklungsmodell der Hildesheimer Planungsgruppe Hildesheimer Modell  
              (SM 029/2024) 
 
Frau Hansen stellt die SM 029/2024 vor.  Diese wird zur Kenntnis genommen. 
Herr Müller bittet die Verwaltung, das Hildesheimer Modell in einer gesonderten Veranstaltung 
einmal vorzustellen. Herr Evers sagt zu, eine solche Infoveranstaltung zu organisieren.  
 
 
c.  Übersicht Warteliste Kindertagesstätten (SM 029/2024) 
 
Frau Duggen stellt die SM 029/2024 vor. Abweichend zu den dort genannten Zahlen, stellt sich die 
aktuelle Warteliste nach Durchführung der Platzvergabe am 12.02.2024 so dar, dass, mit 
Ausnahme der auswärtigen Kinder,  im Krippenbereich alle Kinder berücksichtigt werden konnten.  
Im Elementarbereich stehen aktuell, ohne Berücksichtigung der auswärtigen Kinder,  noch 30 
Kinder auf der Warteliste.  
 
 
e. Erweiterung Astrid-Lindgren-Schule  

hier: Aktueller Stand (SM 016/2024)      
 
Herr Evers erläutert die Vorlage 016/2024 und weist darauf hin, dass es in der Vorlage korrekt 
heißen muss, dass die Verwaltung die GMSH gebeten hat, ein Angebot für die Ausschreibung von 
Planungsleistungen zu erstellen. Dieses liegt zwischenzeitlich auch vor und schließt mit Kosten in 
Höhe von rd. 50.000,-- Euro ab.  
 
Frau Lassen schließt den öffentlichen Teil des Bildungsausschusses um 21.29 Uhr.  
 
 
  gez. A. Lassen           gez. Kemper 

      _________________                     ______________________                         
Vorsitzende                                                                 Protokollführer                                   



Konzept zur Erweiterung der Nutzflächen
Schul-Campus Schwentinental - Zum See 11







• Der Platzbedarf der Grundschule am Schwentinepark, der Albert-Schweitzer-Schule und der

Offenen Ganztagsschule /Mensa übersteigt die vorhandenen Gebäudekapazitäten um ein

Vielfaches

Aufgabenstellung und Randbedingungen

• Eine Weiterführung des Schulbetriebs während der Bauzeit ist zwingend notwendig

• Ein Mindestmaß an Nutzfläche muss immer verfügbar sein

• Beeinträchtigungen des Schulbetriebes sind während der Bauzeit zu minimieren

• Erreichbarkeit der Baufelder mit Großgeräten muss sicher gestellt sein

• Eine enge räumliche Beziehung der neuen Gebäude zu den Vorhandenen ist aus 

organisatorischen und ablauftechnischen Gründen notwendig

• Die relativ hohe bestehende Flächenausnutzung und Gebäudedichte am Standort und die 

Einschränkungen aus der Topographie erfordern einen Rückbau von bestehenden Gebäuden 

oder Gebäudeteilen, um Flächen für einen Neubau zu generieren



Lösungsvorschlag: Rückbau der Prüfklassengebäude





Eigenschaften Baufeld

• Logistisch gut erreichbar

• Randlage minimiert Störungen des Schulbetriebes

• Fläche geometrisch und topographisch gut nutzbar











Überschlägige Nutzflächen

• Baufeldgröße ca. 1.500m²

• Bruttogrundfläche pro Geschoss ca. 750m²

• Nettogrundfläche pro Geschoss ca. 550m²

• Anzahl möglicher oberirdischer Geschosse: 3

• Nettogrundfläche bei 3 Geschossen ca. 1.650m²



Einschränkungen und Überlegungen

• Städtebauliche Rahmenbedingungen

• Bauordnungsrechtliche Vorgaben, inkl. Brandschutz

• Beibehaltung vorhandener Bebauung und Nutzungen

• Zufahrtskonzept für schwer erreichbare Flächen

• Stellplatzkonzept





Grundsätzliche Hinweise

• Dieses Konzept weist eine maximale Fläche und eine maximale Höhe für einen möglichen 

Neubau aus

• Es ist kein Bebauungsvorschlag dargestellt

• Das Konzept kann als Basis für weitere konzeptionelle, technische, organisatorische und  

wirtschaftliche Überlegungen dienen

• …
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